

Manifeste métropolitain

Pour une métropole puissante et démocratique, à la mesure de notre avenir.

Nous, habitants et acteurs de la métropole en construction Aix-Marseille-Aubagne-Étang de Berre, appelons aujourd'hui l'ensemble des responsables de notre territoire à se mobiliser. Quelles que soient nos convictions politiques, il y a, maintenant, une opportunité à saisir. Ne la laissons pas échapper.

L'enjeu ce n'est pas de rattraper l'erreur des années soixante quand Marseille refusa la métropole alors proposée, l'enjeu ce n'est même pas de créer un système plus performant que les six EPCI actuels, l'enjeu c'est la jeunesse et l'avenir de notre territoire. Il manque ici des dizaines de milliers d'emplois pour les jeunes, il manque pour eux des transports rapides, des logements, des possibilités de faire du sport, de se cultiver, de se former...

Partout dans le monde, en particulier chez nos voisins, Lyon, Barcelone et Gênes, de bons systèmes métropolitains accélèrent la mobilité, l'innovation, le développement et la création d'emplois. Partout les universités, les entreprises, les acteurs culturels et sociaux, les syndicats, trouvent des interlocuteurs à leur échelle. Partout les acteurs mondiaux ont un interlocuteur unique pour négocier leurs projets. Partout, sauf ici !

Mais partout aussi, la naissance de cet acteur puissant, stratégique, permet de rendre du pouvoir aux communes. La commune est notre base démocratique, le socle du

pacte républicain. Chacune incarne un territoire et une culture, des lieux et des liens. Une métropole de plus de quatre-vingt communes ne devra, et ne pourra, pour l'essentiel, s'occuper que de la stratégie et des projets structurants pour l'avenir. La proximité, le débat public, l'école, les loisirs, la propreté, la vie culturelle, doivent rester communaux. Voire se lier par bassin de vie.

La métropole doit permettre de faire émerger une culture démocratique renouvelée, tournée vers l'avenir, le vivre ensemble, l'économie résidentielle et productive, la recherche, la culture, l'éducation et l'innovation. Notre atout c'est la diversité des lieux, des traditions et des cultures. C'est vrai en chaque commune et entre les communes.

Notre atout c'est un ensemble de territoires exceptionnels, connus dans le monde entier, avec des espaces marins et naturels particulièrement remarquables. Le développement durable ne doit pas ici être un vain mot, il doit être au cœur de notre projet de renouvellement économique et le lien à construire entre le Parc National des calanques, la Sainte Victoire, la vallée de Durance, le Garlaban et l'Étang de Berre.

Il va falloir penser globalement et agir localement. Penser enfin la mobilité partout, le commerce aux bons endroits, le port dans ses différents bassins, les équipements culturels à leurs bonnes échelles, une politique coordonnée de développement du logement, du sport, des loisirs, de l'éducation et de la santé. Il faut que cesse la relégation de certains quartiers, que se réduisent les écarts entre riches et pauvres porteurs de souffrances et de tensions.

Mais il faut aussi penser cette métropole puissante comme un acteur euro-méditerranéen. Nous voulons offrir à la France et à l'Europe une force pour agir vers le sud et le monde, mais aussi, à la Méditerranée, un partenaire vers le nord.

Alors nous signons aujourd'hui pour appeler le monde politique, local comme national, à créer ici cette métropole unique, fédérative de nos diversités, concentrée sur l'essentiel

du vivre ensemble et du développement, forte de la richesse de nos communes et de nos traditions multiples.

Novembre 2012

Signez le Manifeste Métropolitain

Tous les champs sont requis.

Nom:

Prénom:

Profession:

E-mail:

Confirmez l'adresse e-mail:

Signer



Les signataires : CHRISTOPHE AGUILAR (CCINP), Gérard Abeille (Directeur Général de l'Agence de l'Eau), Thierry AGNELLO (Rédacteur en chef de l'Observatoire de l'Agglomération de la CCINP), de Marie Services Agglomération, Olivier Albarrazin (Président de l'ONAFI 13), Louis Auvray (Président de la CCINP), Louis Auvray (Président de l'Observatoire Agglomération de l'Agglomération de la CCINP), JEAN LOUIS ANATO (chef d'entreprise), Christophe Apprill (Président de l'Observatoire Agglomération de l'Agglomération de la CCINP), Marie Annet (PDC Gilolaude SA), Françoise Bache (Directeur Supérieur, urbaniste chargé de SCIE de l'EPIC), Raphaël Bachelot (Chargé d'études-Suivi de la construction), Jacques Bachelot (Professeur), Martine Andrick (Commerciaire), Jean Andrick (Associé), Pierre Aplindoult (Président de l'ONAFI 13), Fédération régionale de France), Christian Apollon (Consultant), Fanny Apothécos-Bellin (Directrice d'école), Christophe Apprill (Sociologue), Christine Archias (Directrice du CRIGE PACA, centre régional de l'information géographique), Patrick Ardizzoni (Membre élu de la CCINP), Patrick Arnaud (avocat associé), Amelie Arnaud (art-thérapeute), Michel Attard (Responsable Commercial Méditerranée pour radio France), Samir Attard (Président de la Fondation GINS), Didier Aussel (Maitre de conférences Aix-Marseille Université), Yves Aussel (Maitre de conférences en Biologie à Aix-Marseille Université), Robert Ausseur (Maitre de conférences à l'AP-M), Jacques Bailly (Maitre de conférences à l'AP-M)